
 
 
 

1 
 

Horário: 15h10min. Local: Formato Virtual Via Zoom. Membros Presentes: Contadores: Ian Blois Pinheiro, 1 

Presidente; Ailton Ramos Correa Júnior, Vice-Presidente de Administração; Luiz Thomaz Conceição Neto, 2 

Vice-Presidente de Controle Interno; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente de Ética e 3 

Fiscalização; Rafael Laredo Mendonça, Vice-Presidente de Integração Estadual; Rodrigo Silva Cavalcante, 4 

Vice-Presidente de Registro; Taynara Santos Nascimento, Vice-Presidente de Desenvolvimento 5 

Profissional; Ana Cristina Cardoso Marques; Carlos Augusto Frota Sodré; Fabrício do Nascimento Moreira; 6 

Maria Vieira dos Santos; Neusa Caldas Martins e Sandy Patrycia Teixeira Sena. Justificativa de Ausência: 7 

Anderson Roberto Pires e Silva e Raimunda Maria da Luz Silva.  Conselheiros Suplentes: Janaína dos 8 

Santos Canindé; Mário Elisio de Melo Gusmão e Ubirajara dos Santos Rodrigues. Presenças: Ticiane 9 

Santos, Conselheira Federal; Alan Almeida Ferreira, Coordenador de Integração Estadual; Danúbia Silva 10 

de Sousa, Coordenadora do Administrativo; Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador de 11 

Desenvolvimento Profissional; Juliana Lourenço Raposo, Coordenadora da Contabilidade; Márcio Cordovil 12 

Couto Pontes Ferreira, Superintendente Executivo; Marcelo Roney Raiol Braga, Coordenador da 13 

Fiscalização; Maria Terumi Hosokawa, Coordenadora do Controle Interno; Edenilze Soares Pires Vilas Boas 14 

de Amorim, Controle Interno e Silvana do Socorro Araújo da Costa, Registro. Assessorando os Trabalhos: 15 

Camila Salgado Marques Holanda, Secretária Executiva. Aberta a Sessão, o Sr. Presidente Ian Blois 16 

agradeceu a participação de todos, registrou as presenças e as ausências. Em seguida, deu início à pauta: 17 

AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 26/06: Participou do XI Fórum de Contabilidade de Altamira; 5/07: Reuniu-se 18 

com o Dr. André Cavalcante - FPF e Contador Júnior Vieira no CRCPA; 10/08: Participou do II Congresso 19 

Estadual de Registro de Pessoa Jurídica da JUCEPA; 11/08: Ministrou palestra no Fórum Cearense de 20 

Contabilidade para ME e EPP, em Juazeiro do Norte/CE; 14/08: Participou do CRC Itinerante no município 21 

de Salinópolis; 22/08: Concedeu entrevista para a TV Liberal para falar sobre “Como antecipar a parcela 22 

do FGTS”; 24/08: Participou da Sessão Solene em comemoração aos 200 anos do Centro Israelita do Pará 23 

na ALEPA, acompanhado pelo Conselheiro Ailton Ramos; 28/08: Participou da abertura do evento XXVII 24 

Secofem, no teatro do SESI. REPRESENTAÇÃO: 04/07: Conselheiro Ailton Ramos concedeu entrevista para 25 

a TV Liberal para falar sobre “Planejamento Financeiro para o período de férias escolares”; 12/07: 26 

Conselheiro Rafael Laredo participou do programa Estação de Notícias da rádio CBN Amazônia para falar 27 

sobre Reforma Tributária; 18/07: Conselheiro Ailton Ramos concedeu entrevista para a TV Liberal e para 28 

a TV Cultura para falar sobre o “Programa Desenrola Brasil”; 28/07: Conselheira Sandy Senna concedeu 29 

entrevista para a TV Liberal para falar sobre o “Programa Renegocia”; 10/08: Conselheiro Ewerton Ribeiro 30 

representou a Presidência no Lançamento dos Trabalhos de criação do novo Plano de Desenvolvimento 31 

Institucional – PDI UFRA, no auditório da UFRA;  10/08: Conselheiro Gustavo Rocha representou a 32 

Presidência na abertura do evento da Semana do Economista 2023, no auditório da Fecomércio; 11/08: 33 

Conselheiro Luiz Thomaz representou a Presidência na Cerimônia de Posse do Conselho de Administração 34 

e Fiscal da SICOOB; 14/08: Conselheiro Luiz Paulo concedeu entrevista para a TV Liberal para falar sobre 35 

“Educação Financeira”; 15/08: Conselheiro Ewerton Ribeiro concedeu entrevista para a TV Liberal para 36 

falar sobre “Taxação de Compras Internacionais”; 16/08: Conselheiros Ailton Ramos e Luiz Thomaz 37 

representaram a Presidência na reunião sobre Prestação de Contas e Organização Administrativa da 38 

Cáritas Brasileiras, no Hotel Beira Rio; 16/08: Conselheiro Ailton Ramos concedeu entrevista para a TV 39 

Liberal para falar sobre “Drex, a nova moeda digital”; 16/08: Conselheiro Leonel Mendes representou a 40 

Presidência na Escuta Pública de Belém - Pará 2050, no auditório do Centur; 16/08: Conselheiro Ailton 41 

Ramos representou a Presidência na Aula Magna de abertura do semestre de 2023.2 do curso de Ciências 42 

Contábeis da Unama; 19/08: Conselheira Valéria Ribeiro representou a Presidência na Colação de Grau 43 

ATA DA 804ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 

PARÁ, REALIZADA EM 29 DE AGOSTO 2023. 
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da Turma de Ciências Contábeis da UFRA, campus Capanema, na Câmara Municipal de Capanema;  22/08: 44 

Superintendente Executivo Márcio Cordovil representou a Presidência na Escuta Pública de Capanema - 45 

Pará 2050, em Capanema; 25/08: Conselheiro Ewerton Ribeiro representou a Presidência na Colação de 46 

Grau da Turma de Ciências Contábeis da UNAMA Ananindeua, no Hangar; 25/08: Conselheiro Leonel 47 

Mendes representou a Presidência na Colação de Grau da Turma de Ciências Contábeis da UNAMA 48 

Alcindo Cacela, no Hangar e 26/08: Conselheira Taynara Santos representou a Presidência na Colação de 49 

Grau da Turma de Ciências Contábeis da UFRA, Campus Tomé-Açu, na Associação Cultural e Fomenta 50 

Agrícola de Tomé-Açu. PORTARIAS NORMATIVAS EXPEDIDAS 2023: 21 - Remanejamento de Dotações 51 

Orçamentárias para o Mês de Junho; 22- Abertura de crédito por Anulação de Dotações; 23- Nomeia a 52 

Comissão Estadual de Estudos e Técnicas sobre o Cooperativismo; 24- Nomeia a Comissão Estadual de 53 

Estudos e Técnicas do Setor Público e 25- Constitui a Comissão Estadual de Jovens Lideranças do CRCPA. 54 

PORTARIAS DE PESSOAL EXPEDIDAS 2023: 99- Nomeia Gestor e Fiscal de Contrato_Locação de 55 

Impressoras; 100- Nomeia Gestor e Fiscal de Contrato_Locação de Imóvel da Delegacia de Tucuruí; 101- 56 

Equipe de Planejamento_ Contratação de Empresa para Aquisição de Materiais de Higiene, Limpeza e 57 

Conservação; 102- Prorrogação de Prazo_Comissão de Estudo Incorporação de gratificação; 103- Nomeia 58 

Comissão de Estudo para tratar sobre o reajuste de gratificação de função do Superintendente Executivo; 59 

104- Equipe de Planejamento_ Contratação de Empresa para fornecimento de material de consumo do 60 

tipo Gêneros Alimentícios; 105- Nomeia a Comissão do Plano Anual de Contratações; 106- Institui a 61 

Comissão Institucional e Trabalho de Implantação da LGPD; 107- Nomeia a Comissão de Inventário 62 

Patrimonial do CRCPA; 108- Nomeia a Comissão do Plano Anual de Treinamentos e Plano de 63 

Desenvolvimento de Líderes do CRCPA; 109- Nomeia a Comissão para Elaboração da Carta de Serviços ao 64 

Usuário; 110- Substitui Coordenador de Tecnologia da Informação no Período de Férias; 111- Substitui 65 

Coordenador Desenvolvimento Profissional no Período de Férias; 112- Substitui Coordenadora 66 

Contabilidade no Período de Férias; 113- Substitui Coordenadora Controle Interno no Período de Férias; 67 

114- Substitui Coordenadora de Registro no Período de Férias; 115- Nomeia Comissão sobre o PAD de 68 

Rito Sumário_Processo 11_2023_SEC; 116- Equipe de Planejamento_ Contratação de Empresa 69 

monitoramento eletrônico, mediante locação de alarme, circuito interno de filmagem – CFTV; 117- Equipe 70 

de Planejamento_ Aquisição de água mineral sem gás; 118- Concede férias aos funcionários_mês de 71 

agosto; 119- Nomeia Gestor e Fiscal de Contrato_Locação do Estande para o XIII Encontro Nacional da 72 

Mulher Contabilista; 120- Concede Suprimento de Fundo; 121- Nomeia Gestor e Fiscal de 73 

Contrato_Empresa Especializada na Prestação de Serviços de Monitoramento Eletrônico; 122- Nomeia 74 

Gestor e Fiscal de Contrato_Medicina do Trabalho; 123- Nomeia Gestor e Fiscal de Contrato_Gêneros 75 

Alimentícios; 124- Equipe de Planejamento_Serviço Móvel Pessoal – SMP e 125- Nomeia Gestor e Fiscal 76 

de Contrato_Água Mineral Natural.EXPEDIENTES RECEBIDOS DO CONSELHO FEDERAL DE 77 

CONTABILIDADE: Of. Circular 4035/23/DIREX/CFC, pagamento de débitos com vencimento em final de 78 

semana ou em feriado; Ofício 4084/23/DIREX/CFC, convocação do responsável pela comunicação do 79 

CRCPA para participação no 3º Encontro de Assessores de Comunicação do Sistema CFC/CRC’s, no período 80 

de 20 a 22/09/23 em Manaus; Of.Circular 4130/23/DIREX/CFC, Convite – XIII Encontro Nacional da Mulher 81 

Contabilista; Ofício 4136/DIREX/CFC, Treinamentos para comissões e comitês do CRCPA; Of. Circular 82 

4153/23/DIREX/CFC, Programa de Educação Profissional Continuada; Ofício-Circular 4182/23/DIREX/CFC, 83 

convocação para Reunião da Comissão de Contabilidade Eleitoral; Ofício-Circular 4287/23/DIREX/CFC, 84 

Encontro dos Responsáveis Técnicos pela Contabilidade do Sistema CFC/CRC’s, no período 25 a 27/10 em 85 

Bento Gonçalves/RS; Ofício-Circular 4620/23/DIREX/CFC, devolve processos julgados; Ofício-Circular 86 

4621/23/DIREX/CFC, representação do Terceiro Setor no Comitê Gestor da Internet do Brasil (CGI.br. 87 

Processo Eleitoral; Ofício-circular 4670/23/DIREX/CFC, Eleição CFC. Orientações para Eleição de Delegado-88 

Representante dos CRCs; Ofício SEI 27429/23/Ministério da Fazenda, convite para a mesa de abertura da 89 

XXVII Secofem; Ofício 035/23/CRCTO, Convite para participação no XXIII Encontro de Contabilidade do 90 
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Tocantins; Ofício-Circular 11/23/CRCGO, convite para participar do VIII Simpósio de Perícia Contábil de 91 

Goiás; Ofício-Circular 13/23/CRCGO, convite para participar do I Simpósio de Contabilidade Condominial 92 

de Goiás; Ofício-Circular 14/23/CRCGO, convite para participar da Conexão Contábil de Goiás; Ofício 93 

546/23/CRCCE, convite para participar do Fórum Cearense de Contabilidade e Tributação; Ofício-Circular 94 

068/23/CRCPE, convite para participar da Convenção de Contabilidade de Pernambuco e Ofício 95 

4734/23/DIREX/CFC, Plano de Trabalho e Orçamento  - Exercício de 2024. ORDEM DO DIA: O Senhor 96 

Presidente submeteu em apreciação a Ata plenária 803ª ordinária de 27/06/2023, sendo aprovada por 97 

unanimidade e a 1ª Ata extraordinária de 04/08/2023, sendo aprovada por unanimidade. PRESIDÊNCIA: 98 

Plano de Trabalho e Orçamento - Exercício de 2024: O Sr. Presidente deu conhecimento a todos sobre 99 

o ofício recebido do CFC nº 4734/23/DIREX/CFC solicitando o envio da Versão Preliminar do Plano de 100 

Trabalho e Orçamento para o Exercício de 2024 até o dia 25 de setembro e a Versão Definitiva: até o dia 101 

6 de novembro. Em seguida, o Sr. Presidente passou a palavra para o Vice-Presidente de Fiscalização. 102 

VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: Devido ao problema técnico no 103 

áudio do Vice-Presidente de Ética e Fiscalização, Conselheiro Nelson Gustavo Rufino Rocha, o Sr. 104 

Presidente passou a palavra ao Coordenador do setor, Marcelo Roney que solicitou para que fosse 105 

homologada a ata CAFIS da sessão ordinária nº 06/2023, de 26/06/2023. O Senhor Presidente submeteu 106 

à apreciação e em seguida em votação, onde recebeu a aprovação por unanimidade. Prosseguindo à 107 

pauta, o Coordenador Marcelo Roney informou que será retirado de pauta o relato de processo pela 108 

Conselheira Sandy Sena. Apresentação do relatório trimestral de 2023 (abril, maio e junho): O 109 

Coordenador Marcelo Roney apresentou as ações da fiscalização: quantitativo de diligências concluídas; 110 

notificações; autos de infrações lavrados; quantitativo de denúncias, representações e comunicados de 111 

irregularidades; indicadores de gestão; quantidade de processos éticos-disciplinares; de processos 112 

arquivados e viagem da fiscalização para as cidades de Igarapé-Miri, Mocajuba, Baião e Altamira. O Sr. 113 

Presidente agradeceu e passou a palavra para o Vice-Presidente de Controle Interno. VICE-PRESIDENTE 114 

DE CÂMARA DE CONTROLE INTERNO: O Vice-Presidente, Conselheiro Luiz Thomaz Conceição Neto, 115 

apresentou a ata da CCI nº 07/2023 e os Balancetes de junho e julho de 2023 e solicitou ao Sr. Presidente 116 

a aprovação. O Sr. Presidente colocou a Ata Ordinária da CCI nº 07/2023 em discussão e em seguida em 117 

votação, sendo aprovada por unanimidade, bem como os balancetes de junho e julho de 2023, sendo 118 

aprovados por unanimidade. Apresentação do relatório trimestral de 2023 (abril, maio e junho): O 119 

Conselheiro Luiz Thomaz apresentou o relatório, a saber: resultados dos indicadores; comparativos de 120 

arrecadação nos últimos cinco anos; ações visando a arrecadação e os processos setoriais da Câmara de 121 

Controle Interno. Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu o empenho do setor de cobrança e de todos os 122 

funcionários, pois houve uma superação na arrecadação. Em seguida, passou a palavra ao Vice-Presidente 123 

de Registro. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE REGISTRO: Com a palavra, o Vice-Presidente Rodrigo 124 

Cavalcante solicitou ao Sr. Presidente que fosse colocada para aprovação a ata nº 124/2023. Com a 125 

palavra, o Sr. Presidente submeteu em apreciação e votação a ata nº 124/2023, sendo aprovada por 126 

unanimidade. Apresentação do relatório trimestral de 2023 (abril, maio e junho): O Conselheiro Rodrigo 127 

Cavalcante apresentou o relatório, a saber: quantitativo de processos julgados; quantitativo de 128 

profissionais registrados no CRCPA, tanto contadores quanto técnicos em Contabilidade; quantitativo de 129 

profissionais por gênero; ações da Câmara de Registro Profissional, tendo como pauta as questões éticas 130 

e legais e resultado estatístico do Exame de Suficiência 01/2023. Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu 131 

todo o empenho realizado pelos membros da Câmara. Em seguida, passou a palavra para o Vice-132 

Presidente do Administrativo, Conselheiro Ailton Ramos. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE ASSUNTOS 133 

ADMINISTRATIVOS: O Vice-Presidente do Administrativo, Conselheiro Ailton Ramos relatou que os 134 

empenhos estão sendo assinados pelo Sistema da Spiderware e que a partir de agora deverá ser utilizado 135 

o SEI em todos os processos do CRCPA de forma eletrônica. Em seguida, deu conhecimento dos assuntos 136 

tratados na reunião da Câmara, a saber: foram concluídos os seguintes processos: Plano de Saúde; 137 
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gêneros alimentícios, Medicina do Trabalho, aquisição de água mineral. Processos em andamento: 138 

aquisição de material de limpeza, terceirização de mão de obra; terceirização de serviço de motorista; 139 

passagens aéreas, dentre outros. Quanto ao Departamento de Pessoal foi contratada estagiária para o 140 

setor de Desenvolvimento Profissional e concessão de férias e por fim, quanto ao Setor de Tecnologia de 141 

Informação, os processos em andamento são: Certificado Digital; Equipamentos de Informática; Site; 142 

Back-up e a criação do Sistema de Chamado para o atendimento das demandas dos setores do Regional.  143 

Em seguida, o Sr. Presidente submeteu a Ata ordinária nº 06/2023 do Administrativo para apreciação e 144 

logo após, em votação, onde recebeu a aprovação por unanimidade e passou a palavra para a 145 

Conselheira Federal, Ticiane Santos que parabenizou ao Regional pelo apoio na realização da Secofem. 146 

Relatou que está participando de um evento internacional, onde foi aprovado um artigo que fala sobre a 147 

Comissão da importância da participação da Mulher no Sistema CFC/CRC’s, como também foi aprovado 148 

um artigo no primeiro livro da Comissão que trata sobre o desenvolvimento dos relatórios das Comissões 149 

dos CRC’s do Brasil. Por fim, a Conselheira Ticiane Santos convidou a todos para participarem do Quarta 150 

com Elas e se colocou à disposição. Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu pelas atividades realizadas e 151 

passou a ao Vice-Presidente de Integração Estadual. VICE-PRESIDENTE DE INTEGRAÇÃO ESTADUAL. O 152 

Conselheiro Rafael Laredo Mendonça informou sobre os seguintes assuntos: que esteve ausente na 153 

reunião institucional da Integração Estadual realizada no dia 28/08, pois estava ministrando curso no 154 

evento da Secofem, mas que o Conselheiro Joel Monteiro o substituiu. Relatou que foi solicitada pelo 155 

Delegado de Abaetetuba, a contratação de um estagiário para a delegacia; houve a renovação da 156 

utilização do espaço das Delegacias de Marabá e Tucuruí; conversou com alguns dos delegados eleitos 157 

para a verificação das demandas das regiões e que algumas delegacias irão realizar eventos em 158 

Homenagem ao Dia do Contador, por fim, o Conselheiro Rafael Laredo convidou a todos para participarem 159 

da Posse dos novos Delegados, de forma virtual, no dia 08 de setembro de 2023 às 9h, e que verificará a 160 

viabilidade da realização do treinamento aos novos delegados, por ocasião da X Convenção de 161 

Contabilidade do Pará em novembro. Com a palavra, o Sr. Presidente agradeceu pelos trabalhos 162 

desenvolvidos perante às Delegacias e passou a palavra para a Vice-Presidente de Desenvolvimento 163 

Profissional, Conselheira Taynara Santos. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 164 

PROFISSIONAL: Com a palavra, a Conselheira Taynara Santos Nascimento solicitou ao Sr. Presidente a 165 

aprovação da Ata ordinária nº 06/2023. O Senhor Presidente submeteu em apreciação e logo após, em 166 

votação, onde recebeu a aprovação por unanimidade. Em seguida, a Conselheira Taynara solicitou ao Sr. 167 

Presidente que fosse aprovada e homologada a pontuação da Capacitadora da empresa Marco Macedo. 168 

O Senhor Presidente submeteu em apreciação e logo após, em votação, onde recebeu a aprovação por 169 

unanimidade. Quanto à X Convenção de Contabilidade do Estado do Pará, a Conselheira Taynara Santos 170 

informou que início de setembro serão abertas as inscrições e solicitou a todos a divulgação do evento. 171 

Apresentação do relatório trimestral de 2023 (abril, maio e junho): quantitativo de eventos realizados na 172 

forma on-line e presencial e de participantes; quantitativos dos eventos Quinta Contábil, ContaCast; Lives 173 

Avulsas e Web Mulher: Quartas com Elas e fóruns. Com a palavra, o Sr. Presidente agradeceu pelos 174 

trabalhos desenvolvidos. INTERESSE GERAL: O Sr. Presidente   parabenizou aos aniversariantes dos meses 175 

de julho e agosto, agradeceu a presença de todos como também agradeceu aos colaboradores e 176 

participantes pelo apoio na realização da Secofem.  ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às 16h30min, 177 

esgotados os assuntos da Pauta, o Senhor Presidente agradeceu a presença dos Conselheiros e encerrou 178 

os trabalhos desta sessão e eu, Camila Holanda, Secretária Executiva ________________, lavrei a 179 

presente ata que depois de lida, será aprovada e assinada por todos. 180 
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